



巻頭特集

子どもの連れ去りを未然に防ごう

ぼくも、わたしも、自分の身は自分で守るよ!

# セーフティファイブのお約束

子どもたちが一歩成長する春。

扉の向こうにはワクワクやドキドキがいっぱい。

入園や進級などで生活スタイルや環境が変わる時期こそ、子どもの安全に注意したい。

家族でおでかけしたとき、友だちと遊ぶとき、どんなことに気をつけたらいいのだろう。

小学校や幼稚園、保育園を訪問して、子どもを犯罪被害から守るために活動をしている

岐阜県警察幼児等連れ去り事案未然防止教育班「たんぽぽ」に、

池田町在住の飯田さん親子が話を聞いたよ！

春からは  
小学1年生。  
楽しみだけれど、  
登校が少し  
不安だな…

体験したのは

池田町在住  
飯田友里恵ママ  
りゅうえい  
琉翔くん(6歳)  
りおん  
璃音ちゃん(4歳)  
りおん



教えてくれたのは

岐阜県警察本部  
生活安全総務課  
糸魚川聖子さん(右端)  
らびい  
「たんぽぽ」班(左から)  
西田麻奈美さん  
池田泰子さん  
権藤章恵さん





### 知ってる? 「子ども110番の家」

怪しい人に声をかけられたり、危険を感じたときは、このマークがある家やお店に駆け込むよ

このマークが  
目印だよ。  
おうちの人と、  
どこにあるか  
確認してね



あいさつすることは、子どもを見守る基となる  
あいさつで、笑顔いっぱいにする  
「あいさつコントest」が始まった。最初は恥ずかしそうに「こんにちは」と言う2人。「えーもっと大きな声が出るはずだよ」と友里恵ママの言葉に、もう一度大きな声で「こんにちはーちは!」周りを二コニコに話す琉翔くんは、劇が始まると大きな声で一緒に歌い始めた。学ん

平成30年中、「どこへ行くの?」「車に乗らない?」といった子どもへの声かけ事案等が、県内で600件発生している。岐阜県警察本部に籍を置く「たんぽぽ班」は、子どもがファイブの意識づけや、「子どもが自ら命を守るために、クイズやペーパーサート劇などで「セーフティファイブ」の意識づけや、「子どもが自ら命を守るために、クイズやペーパーサート劇などで「セーフティファイブ」の意識づけや、「子どもが自ら命を守るために、クイズやペーパーサート劇などで「セーフティ



## 5つの約束 セーフティファイブ

約束を守ると、安全で楽しく遊べるよ

「たんぽぽ」の様子を動画で見てみよう



ファイブスターズが公園へ遊びに来たよ



子どもを犯罪から守る  
クイズや劇で意識を高める

平成30年中、「どこへ行くの?」「車に乗らない?」といった子どもへの声かけ事案等が、県内で600件発生している。岐阜県警察本部に籍を置く「たんぽぽ班」は、子どもが自ら命を守るために、クイズやペーパーサート劇などで「セーフティファイブ」の意識づけや、「子どもが自ら命を守るために、クイズやペーパーサート劇などで「セーフティ

だことをしっかりと覚えていて、「たんぽぽ」班の活動が浸透していることが、琉翔くんの様子からもうかがえる。訪問は年間400カ所を超え、今日もどこかで子どもたちが学んでいる。  
臨場感溢れる歌や劇に、3人はしっかりと断ることができたか、ハラハラしながら見守った。怪しい人から離れることができたとき、に声をかけられるシーンでは、思わず「ほーっ」と出た安堵の息。5つの約束の意味を知ることで危険への理解が深まり、自分で判断できる自信に繋がった。

たための一歩となる。子どもがこわい目にあったときも、大人が助けやすい環境となる。「地域ぐるみで子どもを守っていくためには、子どもにもあいさつを習慣づけてほしい」と「たんぽぽ」班のみなさん。「楽しくて小さな囁音も飽きず最後まで見られたのは、たくさんに最後まで見られたのは、たくさんの方夫があつたからですね。子どもと学んだこと、家でも話をしていくたい」と友里恵ママ。春から入学の琉翔くんは、「僕、ちゃんとセーフティファイブを守つて学校へ行くよ。おうちに帰つてパパにもお話しする! 大きくなつたら警察官になるんだ!」と頼もしくうなづいた。

羽島市の江吉良保育園では、毎年「たんぽぽ」班の講演で、園児たちは先生と一緒に学んでいる。講演が始まると園児たちの心はすっかり劇の中へ。クイズや体験を通して、よりわかりやすく身近に感じたようだ。

「たんぽぽ」班のメンバーは保育士や教員経験者。幼児教育経験を生かし、小さな子どもが理解しやすい内容にするべく、言葉の使い方などを話し合い、練習や小物づくりに励む。「楽しく、そして心に残る言葉づくりを心がけています」と権藤さん。西田さんは「地域ぐるみで守っていかなければならぬ命です」。「子どもの心に傷をつくりないよう、大人たちが気をつけなければならないのでは」と、池田さんも続ける。

## もっと知りたい! 「たんぽぽ」班

江吉良保育園編



劇に見入る子どもたち



江吉良保育園  
奥田博行園長

園でも毎月、身を守るさまざまな訓練をしています。たんぽぽさんの活動は、園児も楽しく学べ、私たちも改めて注意喚起するきっかけとなりました。

もしものときに、大人も子どもも忘れてはいけない約束。「セーフティファイブ」を合い言葉に、家庭でも一つひとつ確認をしよう。

### info 2 夏休みこどもけいさつ フェスティバル

毎年7月に行われる、子どもと警察官つなぐイベント。今年は「たんぽぽ」の講演を見ることができ、セーフティファイブを学べる。そのほか、パトカーなどの展示、鑑識体験コーナー、白バイ隊員によるデモ走行、機動隊員によるロープ渡り訓練など、さまざまな体験ができる。

詳しくはウェブでチェック!(イベントは変更の可能性有)



間近で見られて迫力満点!

### info 1 「たんぽぽ」班を 園に呼ぼう!

園の関係者、保護者の皆さんへ

- 受講希望月の3カ月前から受付可能。
- 受講を希望する園等の所在地を管轄する警察署の生活安全課に申し込む。
- 受講決定後、開催約1カ月前に事前打ち合わせ。  
(受講は1年度に1回)



フリモARで  
動画が見れる

このマークを見つけたらスマホでチェックしよう!

動画が見える! フリモAR

まずはアプリを  
ダウンロード!

右記の二次元コードまたは  
対応アプリストアより  
ダウンロードください。



App Store  
からダウンロード  
Google Play  
で入手

対応OS  
iPhone : iOS 8.0 以上  
Android : 4.1 以上  
※バージョンが満たないOSは  
アップデートが必要です

- ① フリモ AR® アプリをダウンロードして起動
- ② ② マークがついた写真にカメラをかざすとスキャン開始  
※写真の向きにあわせてカメラをかざしてください
- ③ スキャンに成功すると動画がスタート!

※ Apple および Apple ロゴは米国その他で登録された Apple Inc. の商標です。App Store® は Apple のサービスマークです。※ Google Play および Google Play ロゴは Google Inc. の商標です